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A G R I C O L T U R A 

RAPPORTO 
della Commissione della Gestione 

sul messaggio 8 settembre 1953 concernente il riordino e l'ampliamento 
dei fabbricati rustici dell'Istituto agrario cantonale 

(del 26 novembre 1953) 

N e l messaggio i n esame sono d i f f u s a m e n t e con tenu t i i m o t i v i che hanno 
indo t to p r i m a l a Commissione a m m i n i s t r a t i v a de l l ' I s t i t u to agrar io cantonale e 
i n seguito i l Consiglio d i Sta to a proporre ' l 'adozione d i u n proget to d i siste
mazione prevedendone u n considerevole ampl i amen to , de i f a b b r i c a t i r u s t i c i della 
Scuola agr icola d i Mezzana. 

S i t r a t t a d i r imed i a r e a d uno stato d i evidente abbandono i n cu i s i t rovano 
i f a b b r i c a t i per i q u a l i sono previste e l a sistemazione e l ' ampl iamento . I n caso 
con t ra r io g l i stessi sono inev i t ab i lmen te condanna t i a rov ina re completamente , 
soluzione che n o n p u ò essere accet ta ta da nessuno t an to p i ù che t a l i f a b b r i 
ca t i h a n n o g i à oggigiorno u n a precisa ut i l izzazione per i d ivers i servizi del la 
scuola dell 'azienda annessa. 

I l Consiglio d i Sta to n o n è solo mosso d a l m o t i v o t e s t é c i ta to a presentare 
la sua r ichies ta d i c red i to m a anche p e r c h è allo stato at tuale , i f a b b r i c a t i n o n 
sono p i ù t a l i da soddisfare i bisogni impos t i da l lo svi luppo dell 'azienda e dalle 
moderne esigenze del l ' insegnamento. 

L a Sottocommissione del la Gestione incar ica ta d i esaminare i l consunt ivo 
d ipa r t imen ta l e r icevet te anche i l manda to d i esaminare sul posto i l messaggio 
i n paro la e duran te i l sopralluogo eseguito l'8 o t tobre 1953 p o t è renders i esat ta
mente conto del la si tuazione denunc ia ta ne l messaggio i n esame e della as
soluta n e c e s s i t à d i procedere a l l a esecuzione de i l a v o r i p rev i s t i . 

I n seguito i n Commissione, v e n u t i a conoscenza del la n e c e s s i t à d i p r o v 
vedere i n u n immed ia to avvenire a l l ' ampl i amen to o a l l ' agg iun ta d i u n nuovo 
fabbr ica to per i b isogni de l la scuola a l la quale è s tato annesso i l corso d i 
avviamento professionale, è sor ta l a domanda a sapere se l a soluzione escogi
t a t a poteva ancora essere considerata come l a p i ù conveniente o se ne l quadro 
della r iorganizzazione generale l a sistemazione doveva essere m o d i f i c a t a . 

I l d i re t to re del D i p a r t i m e n t o h a i n proposi to f o r n i t o ampie ed esaur ient i 
spiegazioni sul la scorta d i u n r appor to complementare i n da ta 7 n o v e m 
bre 1953 de l l ' a rch i t e t to G i o v a n n i n i , capo d e l l ' U f f i c i o s t ab i l i e r a r i a l i . 

Su l l a base d i queste documentaz ioni l 'on , capo de l D i p a r t i m e n t o de l l ' ag r i 
co l tu ra h a po tu to d imos t ra re come l a soluzione prospet tata , che prevede l a 
sistemazione de i vecchi ru s t i c i , sia l a p i ù conveniente e quel la che soddisfa 
i b isogni i m m e d i a t i e f u t u r i della scuola e dell 'azienda sia d a l p u n t o d i v is ta 
es te t ico-costrut t ivo come da quello tecnico-agricolo. L ' a l l on t anamen to de i r u 
s t i c i da l l ' a t tua le sede comporterebbe s icuramente u n a spesa maggiore sopra t 
t u t t o per la ricostruzione a nuovo de l la s ta l la e parecchi inconven ien t i d i n a t u r a 
tecnica r e l a t i v i a l l a f unz ione d ida t t i c a dell 'azienda. 

Per quanto concerne i f u t u r i bisogni d e t e r m i n a t i da l la centralizzazione 
del la Scuola d i avviamento agricolo a Mezzana, la Commissione h a preso a t to 
con piacere che i l Consigl io d i S ta to h a g i à adot ta to u n a decisione d i mas
sima, ne l senso che si prevede i m a nuova costruzione ove s i f a r à posto ag l i 
u f f i c i a m m i n i s t r a t i v i e a i d o r m i t o r i e c iò al lo scopo d i lasciare i n t a t t a la vec
ch ia v i l l a a t tua le sede de l l ' I s t i t u to , p e r c h è la stessa per r a g i o n i evident i , n o n 
si presta per u n ampl iamento . 



Posto cos ì i l p rob lema n e l suo complesso, l a Commissione propone a l l ' ono 
rando G r a n Consiglio, l 'approvazione de l messaggio e dell 'annesso decreto 
legis la t ivo. 

per la Commissione della Gestione: 

Ghis l e t t a , re la tore 
D a r a n i — Fedele — M o n t i — Pe
d i m i n a — P e l l i — T a t t i — Verda A . 
— Z e l i . 
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